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"Знаешь, победа всегда
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вызывает массу мыслей IV

ЕЛИЗАВЕТА БАРНЁВЛ. фото из архива Павла Ястребова Справка "УиР":
Студент 5 курса ИГиПа ТюмГУ.
Лауреат и дипломант областной и всероссийской "Сту

денческой весны" в составе вокальной студии ТюмГУ.
Лауреат и дипломант музыкального фестиваля "Нота".
Еще застал времена, когда принимали в пионеры.
Хобби - разведение рыбок. Его комната дома заставлена 

аквариумами.
Владеет гитарой, может сыграть на барабанах, клавишах. 

Пишет стихи.

(Окончание на стр.7)
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^^Плвел Ястребов начал петь еще в детстве, когда папа в стародав
ние советские годы купил катушечный магнитофон, который нынеш
ним детям покажется "чудом техники". "Я постоянно слушал записи 
итальянских и советских исполнителей. Когда никого не было дома, 
включал магнитофон и пел". А еще Паша любил послушать детские 
сказки на виниле. В 14 лет взял в руки гитару, выучил первые три
аккорде и начал сам сочинять музыку. Начались посиделки с друзьями по 
подъездам и лавочкам и. соответственно, "занятия" в дворовой музыкалке. К 
дальнейшему творчеству подтолкнуло знакомство с Анной Сафроновой, из
вестной тюменской музыканткой. лидером группы "А.Т.О.М.". а тогда уче
ницей "настоящей" музыкальной школы.

Родители Паши к занятиям музыкой не стремились. "И откуда у вас три 
талантливых сына)" (оба Пашиных младших брата тоже поют) - частенько 
задавали им вопрос родственники и знакомые.

Итак, сначала был двор. Играла когда-то в Тюмени рок-команда. Команда 
как команда: клавиши, барабаны, гитара и бас. Ребята сами сочиняли тексты 
и писали музыку. Павел Ястребов играл на гитаре и пел. Александр Делкус 
(выпускник ТюмГУ. певец вокальной студии госуниверситета. - Прим, авто
ра) стоял за клавишами, а младший брат Паши - сидел за барабанами. Назы
вались ребята - "Наследие". Группа выступала перед тюменской публикой, но 
особых успехов не достигла. Были демо-записи, созданные в домашних услови
ях Но они для узкого круга лиц и для внуков. Все само собой окончилось: кто 
в университет посту пил. кто в колледж, басист в армию ушел.

Саша Делкус и сейчас продолжает заниматься музыкой. У него совмест
ный проект с MS Саймоном. Ребята "мешают" рок. электронику, рэп. мно
гие могли слышать их композицию "Хватит молчать, начни кричать ' на 
мероприятиях, посвященных юбилею Тюменского госуниверситета. А вот 
электрогитара Паши Ястребова пылится в углу в память о прошлых весе
лых годах.

А потом был ансамбль "Радогост". куда Пашу привел все тот же Саша 
Делкус. - Радогосту" была нужна помощь в записи альбома. Обстоятельства 
..ложились так. что Паша остался в ансамбле.

[гайошы педагога

Мы должны наконец создать основы для прорывного инновационного развития страны, для укрепления ее конкурентоспособности. Очевидно, что нужны особые меры государственнойподдержки вузов и школ, активно внедряющих инновационные образовательные программы. В предстоящие два года на приобретение для них лабораторного оборудования, программного обеспечения, модернизацию учебных классов и подготовку преподавателей должны быть выделены значительные суммы. Этой программой будут охвачены несколько десятков вузов и тысячи школ страны...Прошу решить вопрос о создании в 2006- 2007 годах на базе уже действующих вузов и академических центров новых университетов в Южном и Сибирском Федеральном округах, а также об открытии бизнес-школ для подготовки управленческих кадров в Московском регионе и Санкт-Петербурге, Мы рассчитываем, что региональные власти и частные инвесторы также проявят интерес к участию в подобных проектах. При этом хочу отметить: это должны быть совершенно новые, качественно новые учебные заведения и центры подготовки, на самом современном уровне. Надо существенно поднять уровень вузовской науки, обеспечив ее связь с экономикой за счет развития инновационной инфраструктуры. Работа в российских университетах должна быть привлекательной и для высококвалифицированных специалистов, в том числе для иностранных и особенно для наших соотечественников, работающих сейчас за рубежом...Нельзя забывать: добротная, первоклассная подготовка студентов к аспирантов - это необходимое условие развития фундаментальной науки. Нужно сдвинуть с мертвой точки вопрос притока молодежи в науку, дать ей возможность продуктивно заниматься исследовательской деятельностью, получить доступ к управлению наукой,В августе мною были даны поручения по повышению оплаты труда работников Российской академии наук... Низкая зарплата педагогов - это одна из ключевых проблем российской школы. Напомню, что уже принято принципиальное решение об увеличении заработной платы в бюджетной сфере в полтора раза в реальном выражении в течение ближайших трех лет. Здесь произошли те же самые проблемы, что и в здравоохранении при передаче всего и вся на муниципальный уровень без соответствующего обеспечения.Необходимо ликвидировать прямую зависимость труда учителя от количества проведенных им уроков и перейти на новую систему оплаты труда. В ее основе должно быть качество преподавания. В течение 2006 года надо завершить переход к так называемому нормативному финансированию учебного процесса, при котором бюджетные средства следуют за учащимися. 11аряду с этим целесообразно установить и дополнительное ежемесячное денежное вознаграждение за классное руководство в том числе для учителей начальных классов. Это в целом около одного миллиона учителей. Мы должны помнить, что воспитание школьников - это важнейшая часть работы педагога, требующая от него большой отдачи.
(Из выступления Президента Росс 

В.Путина на совещании в Кремле)
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Г\1 НА I I Hill В.ЛРазработку проекта по воссозданию сгоревшего тобольского театра-теремка планирует правительство Тюменской области в 2006 - 2007 годах. "После 300-летнего юбилея драматического театра Тобольска это сделать просто необходимо", - считает председатель комитета по культуре Тюменской области Евгений Негинский. Об этом он сообщил во время интернет-конференции, которая прошла на сайте информационного агентства "Тюменская линия". В течение недели жители Тюмени и Тобольска задали Евгению Неги некому более десятка виртуальных вопросов на тему "Тобольск - духовная столица и исторический центр".

Многие сибиряки, для которых Тобольск является малой родиной, с удовольствием посетили бы родной город в его трехсотый день рождения. Поэтому в адрес гостя информагентства прозвучал и такой вопрос: как город отметит юбилей театра? На что Евгений Негинский ответил - с 7 по 18 декабря будут проходить финальные мероприятия, связанные с 300-летием Тобольского театра. Это будут премьерные спектакли, чествования ветеранов, театральный капустник и праздничный вечер.В рамках развития Тобольска как туристического центра Западной Сибири, предусмотрено выделение средств на создание музея семьи Романовых. "Это вопрос времени, так как намечен большой объем работ, которые необходимо выполнить. Такой музей обязательно будет", - заверил слушателей Евгений Семенович.

Тобольск - 
Сибирского

Театральная жизнь Тобольска сегодня измеряется вопросами, связанными с юбилеем театра драмы, который с приходом нового директора получил иное ощущение жизни. Сегодня у театра всплеск, и творческий, и духовный. Постановки радуют тоболяков и гостей города. Премьерные показы театрального коллектива устраивают и в Тюмени. По словам гостя, у тобольского театра, обладающего собственным лицом, достаточно хорошие перспективы.По мнению Негинского, закономерным является вопрос, заданный преподавательницей из древней столицы Сибири о том, что является центром духовной жизни Тобольска: епархия, музей или театр? Или это разные субстанции, ставить которые в один ряд невозможно? Тобольский Софийский кремль, по словам Евгения Семеновича, в этом ряду сегодня является по праву приоритетным. "Я бы сказал, что сегодня именно кремль является квинтэссенцией всего того, что происходит в Тобольске. Идеология и музея, и театра прочитывается через призму этой крепости", - полагает он.Многие участники интернет-кон- ференции считают, что для того, чтобы сделать из Тобольска настоящий духовный и культурный центр, необходимо проводить там международные фестивали, к примеру, такие, как в Ханты-Мансийске "Дух огня" и другие, так как это привлечет внимание к городу со стороны культурной общественности и принесет прибыль. Но Евгений Негинский считает, что фестиваль как таковой не всегда является главным условием привлечения туристов. Для того, чтобы получить прибыль, нужно вначале сделать вложения. А вот привлечение новых традиций - интересный вопрос. Это события, которые должны стать традиционными или стали таковыми. Например, все, что 

делает сегодня Ханты-Мансийск, уже стало традицией. В Тобольске это должны быть фестивали, такие, как большие хоровые песнопения. Церковные песни исполняли в дни больших праздников. Для духовной столицы этот проект будет достаточно интересным.В рамках создания в Тобольске туристического центра музей-заповедник приготовил И туристических маршрутов, драматический театр готовит постановки для туристов, обыгрывая исторические моменты. Поэтому, по мнению Евгения Семеновича, нужно ориентироваться на туристов разных возрастных групп и с самыми разными интересами, к каждому искать свой подход. Привлечь в Тобольск туриста - задача реальная. Два главных компонента, из которых вырастет туристический центр - это Тобольский музей-заповедник и театр драмы.Уже создан проект концессии музея истории Тобольской губернии во дворце наместника, который до декабря следующего года должен открыться. Завершается процесс создания проекта этнографической деревни, рядом с Тобольским кремлем.Село Покровское, родина Распутина, будет представлено в маршруте "Золотое кольцо Сибири". По мнению разработчиков проекта, там, на месте музея Распутина, должен быть целый комплекс помещений и зданий, а не только музей, поскольку люди едут почти 100 километров, осматривают за 15-20 минут музей и не успевают окунуться в его колорит. Кроме того здесь необходимо создать и сопутствующие элементы туризма в виде различных подворий гостиничного типа. Сегодня изба- музей находится не в своем историческом месте и не в надлежащем состоянии, потому нужно воссоздать историческую точность и есть необходимость изменения облика самого музея Распутина.

ИНТЕРНЕТ-КОНФЕРЕНЦИЯ t

жемчужина 
ожерелья

Кроме села Покровское, считает Негинский, изюминкой "Золотого кольца Сибири" должен стать город Ялуторовск с совершенно специфической тематикой - декабристы и Савва Мамонтов. "Я думаю, что эти глобальные и не освоенные повсеместно в России темы должны стать предметом гордости города Ялуторовска", - считает он.Обращаясь ко всем жителям Тобольска, Евгений Негинский пожелал, чтобы все они ощущали, что

находятся в движении к другому городу. "Сегодня велением времени и судеб вы оказались в достаточно хорошем месте и времени. Тобольск с каждым месяцем все более хорошеет. Любите свой город, цените его. И самое главное, вот с таким же интересом, как задавали вопросы мне, продолжайте теребить чиновников различного уровня тогда город ваш станет еще ше", - пожелал на прощание Евгений Негинский.
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Н.К. ФРОЛОВ. ИЗБРАННЫЕ РАБОТЫ ПО ЯЗЫКОЗНАНИЮ: В 2 т. Т. 1. Антропонимика. Русский язык и культура речи. Тюмень: Издательство Тюменского государственного университета, 2005. 512 с. Т. 2. Топонимика и этнонимика. Тюмень: Издательство Тюменского государственного университета, 2005. 520 с.В сентябре 2005 г. в нашем университетском издательстве вышел в свет двухтомник д.ф.н., профессора, академика РАЕН, АГН, чл.-корр. МАИ, заслуженного деятеля науки РФ, заведующего кафедрой общего языкознания Н.К. Фролова, автора 188 печатных работ и председателя Тюменскогообластного Общества русской культуры. Представляемые труды подводят | своеобразный итог плодотворной работы Николая Константиновича в области филологии. Первый том - "Антропонимика. Русский язык и культура речи" - посвящен формированию и эволюции южнорусского и западносибир- | ского именника, в который включаются личные, патронимические, семейные наследственные наименования. Внимание автора уделяется их функциям в художественном тексте, официально-документальной и живой разговорной речи. Книга подразделяется на две части: "Антропонимика" и "Русский | язык и культура речи".Второй том - "Топонимика и этнонимика" - посвящен гидронимии, топонимии и этнонимии Тюменского Приобья, истории заселения региона по дан- | ным ономастики. Работы в данном томе раскрывают систему и структуру I географических названий в их диахронии и синхронии; лингвоэтническое вза- . имодействие. В них подробно освещаются аспекты морфемики, семантики и I этимологии топонимов и этнонимов. В двухтомнике опубликованы как отдель- | ные статьи, так и очерки лекций, и крупные исследовательские работы разных | лет. Важно отметить, что второй том снабжен библиографическим списком основных научных публикаций автора. Двухтомник Избранные работы по I языкознанию" адресован как славистам, так и широкому кругу читателей, | интересующихся славяно-русскими проблемами современного языкознания и ■ исследующих проблемы русистики, тюркологии и финноугроведения.
(Соб.инф.) I

2 ноября в ТюмГУ состоялась презентация представителей компании "Schlumberger" ("Шлюмберже") и студентов физического факультета. Организаторами встречи выступили Центр содействия трудоустройству выпускников ТюмГУ и физический факультет (кафедра механики многофазных систем) ТюмГУ.Целью встречи была презентация компании и привлечение молодых исследователей, готовых заниматься проектированием и чертёжным работами по заказу компании.
"SCHLUMBERGER" ищет таланты

"Schlumberger" - известная во всём мире сервисная компания в области нефти и газа, предоставляющая широкий спектр услуг: от разработки проектов по увеличению добычи газа и нефти из низкопродуктивных скважин до поставки специализированных программных продуктов фирмам-клиентам. Компания сотрудничает с крупнейшими российскими нефтегазовыми компаниями, а также с Российской академией наук и ведущими российскими НИИ. Теперь и Тюменский государственный университет и "Schlumberger" подписали соглашение о сотрудничестве.В ТюмГУ фирмой организована лаборатория клиентской поддержки для работ в области скважинной химии. Над увеличением нефтеотдачи пласта работают выпускники химического факультета, прошедшие обучение в США и Франции. На этом сотрудничество "Schlumberger" с госуниверситетом не заканчивается.Именно в стенах этой лаборатории 2 ноября и была организована встреча со студентами-физиками в рамках презентации компании. Перед студентами и преподавателями выступила Оксана Хазиева, менеджер по персоналу одного из тюменских заводов "Schlumberger". Она рассказала об истории компании, сферах её деятельности, а также предложила желающим попробовать себя в качестве сотрудников "Schlumberger". Требования - техническое образование и способность к аналитическому мышлению, а также творческий подход к решению поставленных задач. Он здесь отнюдь не лишний, т.к. например, в Москве студенты в рамках сотрудничества с "Schlumberger" занимаются компьютерным моделированием, что, конечно, возможно и в Тюмени. Компания открыта для интернов 4-5 курсов, разумеется, прошедших предварительный отбор.Студенты имели возможность задать свои вопросы, правда, к сожалению, не на все были получены ответы (например, вопрос об оплате труда).По окончании мероприятия студентам, заинтересованным в дальнейшем сотрудничестве с компанией было предложено заполнить анкету.
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СЕРГЕЙ РЕУТ
В последнее время на фоне дискуссии о бюджете на 2006 год усилился диспут о перспективах экономического развития страны в целом. При этом ряд экономистов - экономический советник президента А.Илларионов, эксперты МВФ, Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования - видят в бюджете одну из угроз экономическому росту.Главное отличие бюджета следующего 2006 года - беспрецедентный рост доходов и расходов: почти на треть, а в долларовом эквиваленте - на 60% по сравнению с прошлым годом. Причем потратить планируется больше, чем заработать. При этом в следующем году российская экономика должна вырасти •его на 5,8%, тогда как на 2005 к рост валового продукта запланирован на уровне 5,9%, а в 2004 году он составил 6,4%.В бюджете 2006 создан инвестиционный фонд в размере 69,7 • млрд, рублей, который правительство намерено потратить на реализацию крупных проектов частно-государственного партнерства. Социальные расходы в бюджете тоже на этот раз не просто увеличиваются, они привязаны к конкретным национальным проектам, которые определил президент, например бюджетом предусмотрены 116 млрд, рублей на повышение зарплат участковым врачам, медсестрам, работникам образования, на обеспечение граждан доступным жильем и на поддержку села. При этом граждане могут надеяться, что такая политика не ограничится одним годом: впервые бюджет 2006 года являет- частью трехлетнего плана и все тициональные проекты рассчитаны также на этот период.В это время Международный валютный фонд опубликовал очередной доклад, посвященный экономической ситуации в нашей стране, - "Российская Федерация. Отдельные вопросы", в котором делаются выводы о фактической остановке структурных реформ в стране, о невозможности роста ВВП без ускорения инфляции, об ослаблении бюджетной политики, об оттоке капитала из России.Совет управляющих МВФ выразил озабоченность, что основные структурные реформы в России практически остановились, и настоятельно рекомендовал российским властям принять меры по улучшению инвестиционного климата, созданию благоприятных условий для развития новых частных предприя-

О российских экономических 
и бюджетных перспективахтий и диверсификации экономики. В докладе МВФ говорится, что у вашего правительства есть конкретная и всеобъемлющая программа структурных реформ, однако осуществление этих реформ, начиная с 2002 года в особенности, вызывает разочарование.По мнению сотрудников МВФ, в среднесрочной перспективе можно обеспечить сбалансированность бюджета при цене на нефть в 34 доллара за баррель. Но в России в последние годы сложилась практика постоянного пересмотра первоначально принятых показателей бюджетных расходов в сторону увеличения, и пока не видно, чтобы правительство собиралось отказываться от этой практики. Наоборот, многое свидетельствует как раз о противоположной тенденции, а именно, что с каждым днем увеличивается давление на правительство в сторону увеличения расходов и сокращения налогов. Это может привести к возникновению бюджетного дефицита даже и при более высокой, чем 34 доллара за баррель, цене на нефть.Труднее оценить влияние падения цен на нефть на динамику валового продукта. Однако поскольку рост в последнее время в основном происходил за счет увеличения расходов на потребление, в том числе в секторе услуг и в других секторах, не участвующих во внешней торговле, падение цен потребует переструктурирования факторов роста и ускоренного развития секторов, участвующих во внешнеторговых операциях.Экономистов тревожит не столько бюджет 2006 года, сколько эволюция бюджетного процесса в целом, изменения в общественном восприятии роли и места государства в экономике, дрейф в отношении допустимости использования государством тех или иных инструментов. За последние пять с половиной лет принципиальные позиции экономических властей радикально изменились. Дело не только в том, что программные цели, официально провозглашенные новой экономической командой весной 2000 года, во многом до сих пор не выполнены. Более важным являет

ся то, что они уступили место другим целевым установкам.Базовые принципы современной успешной экономики хорошо известны: налогообложение не должно подавлять экономическую деятельность, стратегический успех достигается лишь в условиях открытой экономики, а не за протекционистским забором, единые правила для всех лучше специальных режимов и индивидуальных исключений, монополия развращает, а без конкуренции растут только цены. Права собственности священны, а частная собственность эффективнее государственной. Государство не является эффективным предпринимателем и не должно заниматься бизнесом. Однако реальные действия российских экономических властей этим принципам не соответствуют.В 2000 году провозглашалось если не снижение финансового бремени государства (удельного веса государственных доходов и государственных расходов в ВВП), то, по крайней мере, его неувеличение. Однако сейчас ситуация изменилась. Рост государственных доходов и государственных расходов опережает рост ВВП. На следующий год при прогнозируемом росте реальной экономики на 5 или чуть более процентов планируется увеличение расходов Федерального бюджета двузначными темпами. Таким образом, происходит перераспределение ресурсов из более эффективного сектора национальной экономики в менее эффективный.Согласно докладу Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования "Долгосрочные тренды российской экономики: сценарии экономического развития России до 2020 г.", если государство не возьмется за модернизацию устаревающей инфраструктуры и не инициирует реализацию крупных экспортных проектов, стране за ближайшие 15 лет придется пройти через три кризиса (в 2007 - 2008, 2011 - 2012 и 2015 - 2017 гг.). Причина их возникновения одна и та же - неравномерное развитие экономики, а избежать кризисов можно только при помощи активной промышленной политики.

ЭКОНОМИКА j

Дело в том, что в экспортносырьевом секторе экономики рентабельность в шесть раз выше, чем в секторе, ориентированном на внутреннего потребителя, обеспеченность инвестициями и средние зарплаты - выше вдвое, а производительность труда - впятеро. Баланс между разнородными частями экономики поддерживается за счет низких зарплат, монопольных тарифов и курса рубля, высокой налоговой нагрузки на сырьевиков. Энергетикам и транспортникам не на что модернизировать сети, две трети работников не могут приобретать жилье, качественные медицинские и образовательные услуги, а дешевый рубль препятствует импорту технологий.Первый кризис будет вызван ростом социального напряжения: из- за инфляции и роста тарифов ЖКХ положение бюджетополучателей ухудшится, а поддержка ими гос- власти снизится, считают в Центре макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования.Спустя четыре года в России начнет сокращаться трудоспособное население и вырастет дефицит пенсионной системы. Из-за износа электроэнергетики и ЖКХ могут начаться массовые аварии, а военно-научный потенциал будет близок к исчерпанию.Если не капитализировать конкурентные преимущества - энергетический, научно-исследовательский, транзитный и аграрный потенциал - и не заняться модернизацией инфраструктуры, то к концу следующего десятилетия рост валового продукта замедлится до 1,9%, а инвестиций - до 2,8% В год.Большим достижением является быстрое сокращение государственного долга и накопление значительных государственных валютных резервов. Можно только приветствовать оживление деятельности мелких и средних предприятий, хотя потенциал для роста в этом направлении еще есть. Налицо успехи в укреплении банковского надзора, принимаются санкции в отношении банков, замешанных в отмывании денег. Вместе с тем необходимо принимать меры по борьбе с инфляцией, а также по улучшению 

условий развития бизнеса, чтобы повысить потенциальные темпы роста экономики.По оценке сотрудников МВФ. потенциальные темпы роста российского ВВП составляют 5 - 6%. При таких темпах роста не должно возникать инфляционное давление. Нет необходимости срочно снижать уровень инфляции в России до уровня промышленно развитых стран, но следует обеспечить соблюдение устанавливаемых целевых показателей уровня инфляции, чтобы добиться ее постепенного снижения.Однако, по мнению экономического советника президента А.Илларионова, российское правительство должно сосредоточиться на решении проблемы инфляции, у которой можно выделить три источника - платежный баланс, государственные финансы, регулируемые государством тарифы. Предлагаемые А. Илларионовым следующие меры нацелены на замедление инфляции по каждому из этих направлений.Необходимы: снижение цены отсечения стабилизационного фонда с 27 долларов за баррель минимум до 17 долларов, отказ от создания так называемого инвестиционного фонда, а также прекращение обсуждения органами исполнительной власти и их руководителями любых предложений по использованию средств инвестфонда.Необходимо создание Фонда будущих поколений, средства которого формируются за счет дополнительных (по сравнению с уровнем, зафиксированным в законах о Федеральном бюджете) фактических доходов Федерального бюджета, не подлежащих зачислению в стабилизационный фонд, и которые не могут быть использованы ранее 2020 г.Необходимо, по мнению А.Илларионова, замораживание регулируемых государством тарифов на электроэнергию. За неполные пять лет (с декабря 1999 года по август 2005 года) потребительские цены выросли на 120%, а тарифы на электроэнергию для населения - на 232%.Необходимо также значительное сокращение государственных расходов. Для сравнения: в 2001 - 2004 гг. удельный вес государственных расходов в ВВП в России составил 36%, в Казахстане - 22%; среднегодовые темпы прироста ВВП - 6,1 и 10,5%, а темпы инфляции - 15,5 и 6,9% соответственно.Другими словами, советник президента предлагает правительству вернуться к ужесточению бюджетной политики.
Философия, богословие, 

филология и ПРОЧ...

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ k

ПРОРЕКТОР ТюмГУ ВЫИГРАЛ
КОНСТАНТИН ЧЕРЕГ1АХОВВ ноябре возобновляет свою работу семинар по методологии современных гуманитарных исследований. Естественно, простых целей никто перед собой не ставит. А потому мы решили обратиться к самой сложной и самой незаметной проблеме всех гуманитарных и социальных наук - пониманию. Вопрос о понимании развивается в такой философской дисциплине, как герменевтика. "История философии. Энциклопедия" (Минск, 2002) определяет ее так - "в узком смысле совокупность правил и техник истолкования текста в ряде областей знания - филологии, юриспруденции, богословии и проч. . В широком смысле - "направление в философии и гуманитарных науках, в котором понимание рассматривается как условие социального бытия".А дальше - простор для научного творчества... Здесь бессмысленно пытаться перечислить хотя бы ведущих мыслителей по этой теме или попытаться описать все сферы науки, которых они касались. Да и не место здесь для этого. Все прояснится (или станет куда более туманным) на заседаниях.Хочется только заметить, что проблема понимания настолько универсальна, что едва ли можно придумать такую гуманитарную специализацию, представителям которой познания в герменевтике стали бы лишними. Поэтому мы надеемся на то, что нас посетят студенты, аспиранты, преподаватели и просто все интересующиеся.Совместная работа может заметно продвинуть участников в их индивидуальных проектах. Мы не призываем вас играть с "нашими" интеллектуальными головоломками. Нет. Пусть каждый стремится к решению своей задачи, используя для этого возможности семинара по методологии современных гуманитарных исследований.Более подробную информацию и некоторые полезные материалы вы сможете найти на сайте www.utmn.ru в разделе "Мероприятия".Если у вас возникли вопросы, пишите по адресу: cherepahov@front.ru.

КОНКУРСВ сентябре 2005 года Федеральное агентство по науке и инновациям провело конкурс среди молодых ученых России "Проведение научных исследований молодыми докторами наук". Проект проректора по филиалам Тюменского госуниверситета, доктора юридических наук Максима Матейковича и аспиранта второго года обучения Алексея Золотых на тему "Законодательное оформление конституционных обязанностей государства по защите права человека на жизнь (противодействие терроризму, обеспечение безопасности граждан, предотвращение военных конфликтов)" вошел в число победивших. Теперь, согласно государственному контракту, сумма финансовой поддержки проекта тюменских ученых из Федерального бюджета в 2005 составит 520 тыс. рублей.
(Сайт ТюмГУ ivww.utmn.ru )

IДля справки:
Федеральный конкурс "Проведение научных исследований молодыми докторами наук" i 

является частью открытого конкурса на право заключения государственных контрактов на 1 
проведение в 2005 году научных исследований по федеральной целевой научно-техничес- I 
кой программе "Исследования и разработки по приоритетным направлениям развития 
науки и техники". Организатор конкурса - Федеральное агентство по науке и инновациям. I 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -
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ИРЕНА ГЕЦЕВ! !ЧЕй повезло, что ректор Амурского государственного университета, профессор Б.Виноградов не смог поздравить своего коллегу Геннадия Куцева с юбилеем. И отправил в Тюмень с приятной миссией Галину Ивановну Немченко, доктора экономических наук, профессора, декана факультета бизнеса и менеджмента.Так уже случилось, что Галина Ивановна получила приглашение остаться в Тюмени навсегда. Было сделано предложение, в течение года продолжались переговоры. Но настал день - и были упакованы чемоданы.Ей вообще не привыкать к переездам. Родилась в Казахстане, училась в Красноярске, в аспирантуру поступила в Ленинграде. А работать после защиты кандидатской диссертации уехала в Благовещенск - родной город мужа, которого встретила, учась в аспирантуре.В Тюмени уже прошла первая преподавательская пятилетка.Несколько штрихов из современной истории: в 1998 году в МИФУ Бе была открыта специальность "Таможенное дело", а на следующий год решением ученого совета университета создана кафедра предпринимательства и таможенного дела. Возглавила новый творческий коллектив доктор экономических наук, профессор Г.И.Немченко.Первый выпуск специалистов по специальности "Таможенное дело" был осуществлен в 2003 году. А в 2002 году на кафедре открыта вторая специализация - "Экономическая безопасность". В этой связи пришлось учиться преподавателям, потому что в учебном плане появились 

совершенно новые дисциплины - управление рисками, организация борьбы с экономическими преступлениями, профилактика экономических правонарушений, информационная безопасность, институциональная и теневая экономика.Первые пять лет жизни кафедры были на самом деле чрезвычайно насыщены новыми идеями и делами. Налажены прочные контакты с руководством Тюменской таможни. На ее территории открыт учебный класс, проводятся занятия, а специалисты этой государственной структуры читают лекции по специальным дисциплинам, таможенной политике РФ.Кафедра нашла творческое взаимопонимание с коллегами из других вузов России - Санкт-Петербургским государственным инженерно-экономическим университетом, Кемеровским госуниверситетом, Российской таможенной академией, Амурским госуниверситетом. Появились совместные научные публикации, осуществляется взаиморецензи- рование научных статей и методических разработок, оппонирование диссертаций, научное руководство аспирантами и соискателями.... Галина Николаевна окончила Сибирский технологический институт по специальности "Экономика и организация промышленности". Потом все случилось традиционно: аспирантура, защита кандидатской, преподавание, докторантура и защита докторской. Выбор был сделан в пользу экономики, к которой, между тем, у нее достаточно критическое отношение.- Галина Ивановна, кого вы считаете своими учителями?- Профессора Эдельгауза, доктора экономических наук. Он занимался достоверностью экономичес-

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ i

С красной строки,

ких показателей. Профессоров Павла Абрамовича Ватника и Герольда Александровича Краюхина. Мне вообще на учителей повезло. Когда писала кандидатскую диссертацию, то была прикреплена к кафедре, которую возглавлял профессор Виктор Валентинович Новожилов. Он тогда еще в советское время, изучал те процессы и закономерности, которые свойственны рыночной экономике. А докторскую писала в 1988 году, когда еще только думали о возможности реализации в стране рыночных механизмов. Но вслух об этом нигде не говорилось или говорилось скромно. - Но, тем не менее, вы изучали все же экономику социализма.- Конечно, мы все советские люди. Однако надо отметить, что нам удалось получить бесплатное и качественное образование. Нас научили думать, сомневаться, ставить вопросы и искать ответы. Это помогало тогда и помогает сейчас.О том, что у нас, в стране плановой системы, сформирована рыночная экономика, говорить преждевременно. Скорее, это рыночные метаморфозы. И рынка нет как такового, и плана нет. Мне кажется, что наша экономика будет и в дальней

шем развиваться по какому-то особому пути. Хорошо это или плохо, покажет время. Задайтесь простым вопросом: кто сейчас преподает студентам экономические дисциплины - и получите объективный ответ: те, кто ее изучал по советским учебникам. А используются при этом переводные западные учебники. В этом наша беда, потому что мы занимаемся начетничеством. Эти учебники посвящены идеальным теориям и оторваны от реальной жизни.- Откровенное признание. Я не ожидала. Но вместе с тем, позвольте вам заметить, что в той же Европе гораздо больше социализма, чем у нас. Брюссель 

сегодня диктует всем странам Евросоюза, сколько и чего надо производить и по каким ценам продавать. К примеру, квотирование в сельском хозяйстве уже достаточно разорило тех же польских крестьян. Они нас учат рынку, а сами используют нашу систему Госплана. чего нам посыпать голову пе^ лом? Нет ведь причин.- Это наша российская привычка - все начинать с чистого листа. Отрицаем план: даешь рынок! - вот и разрушили много чего полезного. А надо было бы каждый новый этап своей истории начинать с "красной строки, с нового абзаца", чтобы по-

ЯНА С.АВАРИНА.
ИРЕНА ГЕЦЕВ! 14

Мерило 
успешности, или 

Что можно купить 
за деньги

Она эффектно вышла из торго
вого дома "Корона". Мех новенькой 
шубки автоледи, играющий на солн
це, безупречная прическа, легкий аро
мат дорогих духов... Девушка оки
нула улицу пренебрежительным 
взглядом и поспешила сесть в ожи
давший ее автомобиль. Скорее всего, 
у нее личный шофер и двухуровневая 
квартира. Скорее всего она успешна, 
хотя... А что есть успешность и 
каковы ее критерии) Как мы диф
ференцируем людей на успешных и 
неуспешных) И кого можно отнес
ти к разряду "успешный человек") 
Мы предложили студентам Тюме
ни поразмышлять на эту тему.

Андрей, МИФУ Б. ТюмГУ, 1-й 
курс. (Там, к<?к известно, и гото
вят успешных людей...):- Успешность... Это понятие применимо к бизнесу. Если ты сумел грамотно построить свое предприятие и оно приносит тебе доходы - это успех. Со всеми вытекающими оттуда последствиями: квартира, машина, отдых за границей. Не думаю, что без этого можно считать человека успешным. Три четверти нашей страны патологические неудачники: работают всю жизнь на каком-либо заводе за копейки, рожают четверых детей и думают потом, как их прокормить. Успешными людьми я считаю всех крупных предпринимателей России.

Спасибо, конечно, за статисти
ку, но непонятно одно: неужели про
должение рода и среднестатистичес
кая жизнь делают человека неудач
ником) Неуспешным - возможно, но 
зачем же такие ярлыки половине 
страны клеить) К тому же есть у 
нас пример итога успешной деятель
ности одного "крупного предприни
мателя России". Интересно было бы 
в его случае измерить успешность 
метрами колючей проволоки.

Анна, ФИиПН, ТюмТУ, 3-й 
курс:- Категория успешности применима исключительно к жителям столицы. Причем к самым обеспеченным. У них есть возможность посещать светские приемы, одеваться в бутиках европейской моды, первыми посещать все мировые премьеры. Если ты человек из провинции, но "выбился в люди", переехал в столицу и ведешь светский образ жизни - ты вдвойне успешен.

Вы бы видели мечтательное лицо 
Анны, когда она, слегка закатив гла
за, рассуждала о преимуществах сто
лицы. Очевидно, именно себя она 
представляла эдакой принцессой на 
столичном балу. Но ни одной фами
лии Анна назвать не смогла.

Михаил, зооинженерный фа
культет, ТТСХА. 4-й курс:- Мне кажется, если человек узнаваем - он успешен. Это все наши, да и зарубежные звезды телевидения, театра, кино. Их очень много - не перечислишь. За жизнью звезд следит вся страна. Им подражают, стараются быть похожими. По-моему, это и есть успешность...

Не поспоришь... Только что же 
тогда популярность) И не изме
ряется ли успешность купленным 
эфирным временем)

Не перевелись еще на земле рус
ской мастера компромисса:

Станислав, ТТН ГУ. 1-й курс (не 
успел точно выучить название спе
циальности - уж слишком слож
ное ):- Если у человека есть квартира, машина, крепкая семья, признание в обществе, возможность где- нибудь отдохнуть и хорошие человеческие качества (ум, предпринимательская хватка, харизма), его можно назвать успешным.

Наталья, ФРГФ, ТюмГУ, 3-й 
курс:- Успешный человек добился в жизни всего, чего захотел. Если ему необходимы лобстеры на завтрак, субботний теннис с президентом и носки со всемирно известным брэндом, и это у него есть - он успешен. Если он согласен ограничиться маленьким продуктовым ларьком, который приносит небольшой, но регулярный доход, и ежегодным отдыхом в пределах Рос

сии - это его критерии успешности, и в этой плоскости он тоже успешен. Главное, считать себя таковым...
Еще одна крайность. Достаточ

но провести небольшой аутотренинг, 
произнеся сто раз "Я - успешен" и 
вот вам результат: та часть стра
ны, которую будущий экономист 
Андрей считает неудачниками, по
лучает гордое звание "мисс (мистер) 
Успешность - 2005".

Не пожелавший славы студент 
2-го курса Института культуры:- Количество денег измеряет успешность. Все остальное можно купить...

Светлана. Институт культу
ры. 2-й курс:- Да, чем богаче человек, тем он успешней.

Алексей. Институт культуры. 
2-й курс:- В современном обществе деньги решают все. Будь ты хоть трижды талантлив, мегаобаятелен и очень умен, тебе никогда не стать успешным без денег. Желательно, чтобы
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с нового абзаца
том не было досадно за разрушенное. Нет у нас преемственности ни в делах, ни в стратегиях. Хотя здесь уместно сказать, что каждый мнит себя стратегом, видя бой со стороны.- Мы не оценили Леонтьева, который стал лауреатом Нобелевской премии в области плановой экономики.- И не только. У нас были и есть умные головы. Тот же Новожилов, или Богданов, или Струмилин... Каждому поколению кажется, что оно
•

дет совершенствовать мир лучше 1едыдущего и своими методами. Но оно забывает, что разрушать фундамент совершенно не обязательно. И даже опасно. Надо строить дальше, а не разрушать, достраивать и модернизировать уже созданное.- Галина Ивановна, объясните мне, почему еще несколько лет тома назад большинство молодых людей хотели стать бизнесменами или предпринимателями? Сейчас приоритеты изменились и они стремятся попасть на службу в органы власти: администрации. суды, прокуратуры, таможню. Я тут нарочно задавала этот вопрос выпускникам нашего университета и не услышала ни одного ответа по поводу желания заниматься самостоятельным бизнесом. Это что-то новое в нашей новейшей истории.- Оканчивая вуз, студенты ста- перед собой цель попасть в струк- Wpw, которые предоставят существенную зарплату. И поэтому, когда ожидания не оправдываются, молодые люди стремятся попасть в госучреждения. Здесь их, по-видимому, привлекает стабильность, полный социальный пакет, доступ к ресурсам, которыми впоследствии такой чиновник будет распоряжаться.

- Кто виноват в том, что у них так резко поменялись приоритеты?- Они, наверное, видят реальную действительность. Учитывают опыт своих родителей, которые работают и живут от зарплаты до зарплаты. Видят и другое. Те, кто находится в названных вами структурах, легко решают личные проблемы. Мы их учим идеальным моделям экономики, которые далеки от реальности.- А если бы пришлось читать курс реальной экономики?- Пришлось бы засесть за ежедневное чтение газет и журналов, в которых освещаются реальные процессы, происходящие на предприятиях и организациях. У нас ведь как осуществился переход к рынку? 2 января 1992 г. объявили, что переходим к новым экономическим условиям и отпустили цены. Без понимания и четкого анализа того, что за этим последует. Условия такого перехода складывались стихийно, методом проб и ошибок. А молодые люди не желают тратить время на ожидание того, когда станет лучше.- Какой вы себе определяете задачу в отношении того, что должны думать ваши выпускники по поводу будущей работы?- Я думаю, что они должны все подвергать сомнению. Это касается и того, что написано в учебниках, и любую информацию проверять на точность, достоверность и актуальность. Видеть за цифрами и моде.\ями истинное положение вещей. Словом, аналитически и конструктивно смотреть на все.- А вас радует, что молодые становятся такими прагматиками?- Это взвешенный подход. Согласитесь, в действительности у нас нет, или очень мало положительного опыта развития отечественного бизнеса.

- Если бы вам пришлось начать сначала свою профессиональную карьеру, пусть даже в статусе доктора наук, то каким видом деятельности в бизнесе вы бы занялись? Да, и рискнули бы на такие кардинальные перемены?- Рискнула бы. Я люблю перемены. Главное, найти сферу деятельности, нишу для применения своих знаний и способностей.
С профессором Санкт-Петербургского 

государственного инженерно
экономического университета, д.э.н. 
П.А.Ватником и доцентом кафедры 
предпринимательства и таможенного 

дела E. С.Игнатовым

- А вы можете на уровне ощущений сказать, где эти незанятые ниши?- Чем занимается сегодня маркетинг? Проталкиванием зарубежных товаров. Ничего не производится для дома, для быта, для детей. Все закупается за границей и по достаточно высоким ценам предлагается потребителю.- Но мы же покупаем.- Потому что нет наших аналогов. Нас одевают Турция, Китай и Польша. А почему не отечественные кутюрье? Потому что более предприимчивыми оказываются китайцы и турки. Они мобильны. В Париже только прошел показ новых моделей сезона, а они уже через две недели выдают первую партию модного ширпотреба. Таких административных согласований, которые приняты в нашей стране, у них нет.- Галина Ивановна, как вы рискнули поменять насиженный Благовещенск на неизвестную Тюмень?- Знаете, я абсолютно убежде-

на, что в одном и том же вузе нельзяработать долго.- Это почему же?- Трудно быть принципиальным, притупляется чувство нового. Я десять лет отработала в Благовещенске. Все знакомо, известно наперед. Ты начинаешь уже повторяться. А это означает лишь одно - топтание на месте.- Значит ли это, что в ТюмГУ вы тоже долго не задержитесь?- Вопрос, по-моему, не актуален. Создана кафедра, диссертационный совет, теперь можем гордиться, что появились первые выпускники магистратуры.- Кстати, как они в жизни устроились?- Отлично, все довольны работой, их взяли, что называется, с руками и ногами. Мы выпустили пока 

десять человек. Сейчас набрали группу побольше, в том числе и на бюджетные места.- А что вас может еще привлечь?- Привлекает идея технопарков. Не знаю, как она будет развиваться. Но я бы с энтузиазмом поучаствовала в этой работе. Это перспективное направление союза науки и производства. Были же в нашей истории заводы - ВТУЗы. Они свои задачи выполняли: и производство модернизировалось, и наука шла вперед.- Однако, у вас тоже есть опыт такого благополучного сосуществования, я имею в виду взаимоотношения кафедры и таможни.- В какой-то мере да. У нас там открыт филиал, свой класс. На базе таможни проходят семинарские и практические занятия. Их ведут специалисты, начальники отделов и таможенных постов. Они нам очень помогают. К примеру, у нас нет таких средств таможенного контроля. Только в таможне можно студентам показать все в реальном деле.

С доктором технических наук, 
профессором, депутатом 
Государственной думы 

Б.А.Виноградовым (бывшим 
ректором Амурского 

госуниверситета, г.Благовещенск)

- А для них это хлеб насущный?- Во всяком случае, практические навыки студентам даются из первых рук. В день празднования 15-летия Тюменской таможни мы получили приглашение от генерал-лейтенанта таможенной службы, начальника Уральского таможенного управления Г.Дроздецкого поучаствовать в работе коллегии. Он побывал у нас в МИФУ Бе, впечатление наш вуз оставил благоприятное. Так что мы договорились о дальнейшем сотрудничестве
Галина Ивановна достаточно 

критично относится к своей ра
боте. Ни разу во время этого раз
говора она не сказала, что кафед
ра достигла больших успехов. 
Хотя они есть. К примеру, если 
повести речь о научно-исследова
тельской работе, то сама про
фессор выиграла конкурс грантов 
по фундаментальным исследова
ниям в области экономических 
наук со своим проектом "Дивер
сификация производства как ин
струмент выживания предприя
тия". Работали ученые кафедры 
совместно со специалистами Ин
ститута Проблем освоения Се
вера Сибирского отделения РАН 
над темой "Методология и стра
тегия устойчивого развития 
г.Тюмени".

Нельзя не сказать еще об од
ном успехе: за время существова
ния кафедры десять аспирантов, 
учеников профессора Немченко ста
ли кандидатами наук.

И наконец еще одна важная гла
ва из жизни кафедры предприни
мательства и таможенного дела. 
В 2003 году открыта лаборато
рия "Товароведения, таможенной 
экспертизы и сертификации про
дукции". которой руководит кан
дидат биологических наук, доцент 
Ангелина Рыбка. Открыта и но
вая специальность - управление ка
чеством. И это движение вперед.

стартовый капитал появился еще в молодости. Богатые родители - это 99% успешности. При наличии денег, энергии и определенных качеств успех гарантирован...
Неожиданный поворот событий. 

Казалось, в Институте культуры 
учатся креативные, свободные от 
влияния денег люди. Но. видимо, 
власть шелестящих купюр распро
страняется и на творчество...

Ольга. ИГИП. ТюмГУ. 4-й 
курс:- Ксения Собчак - вот пример. Она богата, известна, популярна у мужчин. У нее нет проблем: все, что может пожелать себе человек, у нее есть. Узнаваемость и зависть - главные критерии. Мне кажется, есть очень простая пропорция. Чем большее количество человек тебя узнает и завидует - тем ты успешнее.

Далее общаться с тюменским 
студенчеством не было смысла - 
все они говорили приблизительно об 
одном... Хотелось услышать чело
века. который не измеряет интере
сующее нас понятие количеством 

часов, проведенных на телеэкране, 
и нулей в ежемесячном доходе. О 
такой удаче и мысли не было.

Илья. ИГИП. ТюмГУ. 2-й курс: - Успешность?.. Странные вопросы вы задаете. Успешным я могу назвать человека тогда, когда у него есть высокооплачиваемая работа, крепкая семья и возможность получить все, что он хочет. Такой человек состоялся во всем, во всех сферах жизни. И добился этого самостоятельно....
Вот так прозаично все и за

кончилось. Знакомьтесь, успешный 
человек:' харизматичный москвич 
с предпринимательской жилкой, 
владелец семейного бизнеса уров
ня "Макдоналдс", появляющийся 
на телеэкране не менее двух раз в 
сутки: жена-красавица, тугой ко
шелек. регулярные встречи в ши
карном ресторане и набор ничем 
не примечательных человеческий 
качеств. Вопрос: не слишком ли 
лощеным, гламурным и бездушным 
становится образ? Не узнаете ли 
вы в нем героя светской хроники, 
подробностями из личной жизни 
которого столько богата желтая 

пресса? Люди, рожденные в про
стой семье, автоматически ста
новятся обреченными на неуспех: 
у них нет богатых пап, нет воз- 
можности жить в Москве и хо
дить в модные места великосвет
ских посиделок. Им и стараться 
не стоит. Путь к успешности 
займет большую часть жизни. И. 
если повезет, они станут успеш
ными, но в душе не останется сил 
этим насладиться. Не страшно ли 
вообще быть успешным, ведь, если 
исходить из логики, вам придется 
ежегодно устраивать помпезный 
праздник в честь дня рождения 
собственной собачки, что, согла
ситесь, немного граничит с про
стым человеческим идиотизмом...

Что является 
мерилом успеха?

Этот вопрос мы задали лю
дям, уже состоявшимся в жизни. 
Удивительно, но ни один из них 
не дал развернутого ответа. Да 
и само мерило получилось у них, 
очень разных по характеру и про
фессии людей, очень похожим. В 

этом что-то есть. Мы задума
лись.

Николай Топорков, генеральный 
директор Тюменского агентства 
"Роспечать":- Сложный вопрос. Все, что угодно. Много составляющих. Благосостояние фирмы, личный доход, здоровье.

Александр Юффа, доктор хи
мических наук, профессор кафедры 
органической и экологической химии, 
заслуженный деятель науки РФ. 
президент концерна "НИККА":- Степень самодостаточности.

Лев Березин, политолог:- Нужно подумать. Наверное, хорошая семья. Вот дочь у меня выросла. И врагов много не нажил. В молодости успел много книжек прочитать.
Владимир Мельников, доктор 

геолого-минералогических наук, ака
демик РАН. директор Институт 
криологии Земли РАН:- Широкое признание и уважение.

Анатолий Омельчук, президент 
ГТРК "Регион-Тюмень:- А что, успехи бывают?

Михаил Клеандров, член Кон
ституционного суда Российской 
Федерации, доктор юридических 
наук, профессор, член-корреспон- 
дент РАН. заведующий академи
ческой кафедрой Института го
сударства и права ТюмГУ:- Это когда я ощущаю, что доволен собой от того, что нахожусь в гармонии с окружающим миром.

Владимир Некляев, замести
тель директора школы № 70 
г.Тюмени. "Учитель года Тюменс
кой области - 2004":- Согласие с самим собой.

Владимир Коревицкий, генераль
ный директор Тюменского драма
тического театра:- Внутреннее ощущение гармонии и праздника в душе.

Геннадий Райков, депутат Го- 
сударственной думы:■ Когда люди оценивают, что ты для них сделал.
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Счастье:
Виталий Иванович: - Чело- 

I век счастлив тогда, когда утром 
i с радостью идет на работу, а 
1 вечером с радостью - домой. Я 
| хожу на работу не по принужде- 
. нию - многое надо сделать.

Людмила Петровна: - Мое 
| понимание счастья совпадает с 

определением, которое дал в од- 
| ном из интервью певец Алек- 
I сандр Малинин. Он как-то ска- 
1 зал, что счастье - это когда ты 
| испытываешь кайф от того, что 
. делаешь. Я это же самое посто- 
I янно повторяю студентам. И 
i даже если они не будут физика

ми, физическое образование как 
I базовое пригодится везде. Мои 
■ студенты работают и бухгалте- 
1 рами, и психологами... Они на- 
| шли свое место в жизни и счас

тливы. Это главное. И я рада за 
I них.
------- -  ГАЛИНА ЕФИМОВА, фото автора и из семенного архива СемихиныхОни не просто семейная пара, которая работает вместе. Они - люди влюбленные друг в друга и в свою профессию.Виталий Иванович Семихин и Людмила Петровна Семихина - выпускники физического факультета МГУ, кандидаты физико-математических наук, доценты кафедры механики многофазных систем Тюменского государственного университета.Студентам они уже более 30 лет преподают механику, молекулярную физику, теории теплофизических свойств веществ и различные спецкурсы. Людмила Петровна заведует лабораторией физики жидкостей образованной при кафедре механики многофазных систем. Она разработала методику для исследования свойств чистых жидкостей, многокомпонентных и многофазных систем и растворов с помощью особого - индуктивного диэль- кометрического метода.Обучение студентов-физиков длится пять лет и является бесконечной чередой опытов, лабораторных работ, лекций, формул и еще раз формул. Интересно, что этими формулами и физическими законами можно объяснить любое явление в природе. Даже такое явление, как Человек.Виталия Ивановича и Людмилу Петровну Семихиных познакомил Московский госуниверситет, куда они 

пришли учиться благодаря склонности к физике и математике - со школьной скамьи им обоим пришлись по душе эти предметы. Людмила Петровна в школьные годы была постоянной и многократной победительницей городских и областных олимпиад.А Виталий Иванович часто рассказывает своим студентам историю о том, как он решил, что поступать необходимо именно на физфак. В

Никакой фантастики. 
Чистая физика

школе, когда он со своим лучшим другом сидел за одной партой, они иногда интересовались друг у друга: "Куда поступать-то будешь?". Виталию Ивановичу нравилась физика, а его друг грезил астрономией. Настолько, что после окончания школы в тот же год стал студентом МГУ. И сейчас занимается любимым делом - небесной механикой.Вслед за другом Виталий Иванович также попытался поступить на физический факультет, но безуспешно. Не выдержал конкурс. Возможно, потому что недостаточно подготовился, а может, по причине очень сложных экзаменов - все-таки этот факультет был мечтой не одной тысячи абитуриентов. Но у него еще было время основательно подготовиться к экзаменам - Виталия Ивановича призвали в армию. Он служил в штабе воздушной армии в Одессе. "Взял с собой полчемодана учебников и в свободное от службы время занимался", - вспоминает Виталий Иванович.И вот в 1965 году он, наконец, поступает на физический факультет МГУ - Ленинские горы, легендарное высотное здание... Это стало его осуществленной мечтой - никуда кроме физического факультета МГУ он и не планировал поступать."Как проявляется интерес?! Да кто же его знает. Это происходит еще в детстве", - рассказывает Виталий Иванович. - Сначала появился и закрепился интерес к физике, а потом она перешла в категорию "увлечение на всю жизнь".Людмила Петровна с выбором университета и факультета тоже определилась сразу. Не было никаких сомнений в том, что она станет именно физиком. Её не пугал даже двойной конкурс - в 1966 году школы окончили сразу десятые и одиннадцатые классы. Она рискнула и... поступила в МГУ. Участие и победы в олимпиадах сыграли свою роль.

После успешного окончания университета семья молодых ученых приехала в Тюмень, чтобы начать преподавать в недавно открывшемся строительном институте, но уже через четыре года они сменили место работы на физико-математический факультет Тюменского государственного университета. ТюмГУ только что был переименован из пединститута и ему требовались новые кадры.

"Удивительные были времена, - вспоминает Виталий Иванович. - В семидесятых годах нас, выпускников МГУ, приехало в Тюмень очень много. И почти все остались - Анатолий Кислицын, Владимир Якименко, Валентин Котенко, Александр Горковенко...".Виталий Иванович был даже председателем первой вступительной комиссии по физике. Сейчас под их началом учится около трех сотен студентов. Нагрузка не чрезмерная - решение задач, лабораторные работы. лекции.Научные интересы Семихиных невозможно определить четкими рамками. Широкий спектр, от акустики до магнитных жидкостей.Они необыкновенные преподаватели. Это отмечает большинство их студентов. И Виталий Иванович раскрыл секрет - они просто стараются интересно рассказывать о физике и ее законах, доносить материал до студентов, заинтересовывая их. "Я добрый, но только до тех пор, пока студент не перейдет определенные границы. Если он начинает пропускать занятия - я этого не понимаю. И соответственно не поощряю и не прощаю". - говорит Виталий Иванович. Они с Людмилой Петровной знают, что после школы студентам сложно адаптироваться к студенческой жизни - и терпеливо объясняют им, что к чему. "В школе от учеников требуется запоминать, а в университете этого недостаточно - необходима еще и такая "малость", как понимание материала", - говорит Людмила Петровна. Первая сессия обычно бывает самая "страшная". А если пропустить пару лекций, не сделать несколько лабораторных работ, то сдать сессию будет еще сложнее.Они не любят ставить двойки. И всегда дают шанс, если видят старания студента. Им нравится работа, которую они выполняют, и общение со студентами. "Я понимаю, что молекулярная физика не такой уж и простой предмет. Но. несмотря на это, пытаюсь объяснить её студентам в доступной форме, стремлюсь заинтересовать, удивить их", - говорит Людмила Петровна.Студенты сами прекрасно видят и понимают - интересно ли преподавателю то, что он говорит на лекции или на семинаре или нет, и проникаются интересом к предмету. Или не проникаются. В этом их не обмануть.Тот факт что они, муж и жена, работают в одной сфере - в какой-то мере чистая случайность. Возьмем хотя бы историю о том, как они познакомились. "Когда спрашивают родителей - как появляются дети, те обычно отвечают, что детей находят в капусте или что их приносит аист. А вот когда меня спрашивают - как мы с Людмилой Петровной познакомились, то всегда отвечаю - я её нашел в астраханских помидорах!" - смеется Виталий Иванович.История знакомства супругов Семихиных действительно интересная. В МГУ во время летних каникул каждый желающий мог записаться в строительный отряд. Виталий Иванович после второго курса - постоянный участник стройотрядов. Где он только не был - Камчатка, Казахстан... По каждому из путешествий Виталий Иванович может вспомнить много интересных и захватывающих историй. Но одна поездка породила больше всего рассказов, ставших теперь семейными.

Однажды он записался в отряд по уборке помидоров в Астрахани. В одном отряде с ним оказалась и Людмила Петровна - тоже студентка физфака МГУ, но она училась курсом младше. До этого они не были знакомы и даже не видели друг друга. Все-таки на одном курсе более 500 человек!..Физика пересекается со многими науками и сейчас очень сложно найти что-то новое. Людмила Петровна 

доказала на собственном примере, что в науке есть совершенно неизученные области. И чтобы их отыскать, необходим нестандартный стиль мышления и умение видеть то, чего не видят остальные.Например, она считает, что одна математика - это слишком сухо. Физики должны знать математику на том же уровне, что и профессиональные математики. Да плюс еще и физику. Благодаря этому расширяется спектр, где выпускники после окончания университета смогут применить свои знания.Кандидатскую диссертацию Людмила Петровна защитила по магнитной обработке воды. Было сложно. Особенно - доказать необходимость изучения этого вопроса, который в те времена считался чуть ли не лженаукой. В МГУ это было сенсацией - защититься по такой интересной и одновременно провокационной теме. О работах Людмилы Петровны знают в ведущих вузах Москвы и Санкт- Петербурга. Её выступления всегда интересные и затрагивают самые актуальные темы. И не только затрагивают, но и предлагают их решение. С точки зрения физики. В ближайших планах Людмилы Петровны - защита докторской диссертации.Ей удалось изобрести новый метод исследования электрических свойств жидкостей. С помощью этого метода можно получить настолько новые и сенсационные данные, что с трудом верится в то, что всё это можно доказать с помощью физики и ее законов. Например, обнаруживается новый фактор эволюционного развития животных. Это она определила с помощью физических экспериментов, выявляющих состояние воды у животных - живых и мертвых. Научными терминами суть исследования описывается более полно, но остается за

гадкой для неспециалиста. Поэтому Людмила Петровна, отойдя от профессиональной терминологии, объяснила суть своего открытия.На научном семинаре по биофизике в Санкт-Петербурге Людмила Петровна впервые высказала свое предположение, что онкология - физическое заболевание. И лечить необходимо физическими метода1^Р Её первопричина - разрушение структуры воды в организме. Все остальное лишь следствие. Мутация виру

сов, с которыми люди не знают, как бороться, тоже является следствием изменения структуры воды. В любом, даже абсолютно здоровом организме присутствуют вирусы, но интенсивно развиваться они начинают только в воде с разрушенной структурой.В ходе одного из опытов Людмила Петровна исследовала с помощью определенных приборов состояние воды в организме животного (на примере мыши). Сначала, когда мышь была в спокойном состоянии - вода в клетках её организма была высоко структурирована, но как только животное почувствовало опасность и испытало стресс - в ее организме резко изменилось качественное состояние воды. Настолько. что стало идентично кипящей воде. Не случайно о человеке, когда он находится в состоянии стресса или агрессии, говорят, что у него "кровь закипела". Это образное выражение отражает реальную картину. Никакой фантастики! Чистая физика.Во время стресса происходит резкое увеличение обменных процессов в организме, повышается уровень адреналина. Это необходимо для выживания и не опасно, если подобное состояние кратковременно. Но если оно длится продолжительное время, то процесс уже необратим - структура воды разрушается в результате* сильных и продолжительных стрессов, а также после воздействия ультрафиолета. СВЧ, что и приводит к онкологии.Казалось бы, сложно в это поверить. Кто-то скажет, что это абсурд. Нет. Чистая физика.Кроме того, Людмила Петровна изобрела и запатентовала прибор, с помощью которого возможно восстановить нормальную структуру воды в клетках организма.По её гипотезе существует симбиоз между животным миром и всей планетой. Это можно просчитать оп-
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Хобби:
Виталий Иванович: - Мое 

хобби - тихая охота. Собираю | 
ягоды, растения. Шиповник, бо- i 
ярышник, рябина, калина... Чи- 1 
таю книги по физике - для ра- | 
боты и по лекарственным рас- . 
тениям - для себя.

Почти двадцать лет я ни разу | 
не пропустил летнюю поездку в 
Алушту. Турпоходы, горы, живо- I 
писная природа, Крым, i 
Ангарский перевал... Типичный ' 
план отпуска. Жена и сын пол- | 
ностью разделяют мое пристра- , 
стие и считают что отпуск без I 
поездки в Алушту - не отпуск. |

Людмила Петровна: - Читаю 
детективы. В основном Устино- | 
ву. Она ведь физик по образо- i 
ванию! Мне близок ее тип мыш- ' 
ления. Люблю перечитывать тру- | 
ды Френсиса - любимого писа- . 
теля английской королевы.--------- - -i^деленными математическими формулами и соотношениями. Протонный обмен в животных так же, как и наше биополе, поддерживается геомагнитным полем Земли.В Санкт-Петербурге активно идут разработки и планируется применение этой методики для лечения и повышения эффективности лекарственных препаратов. Затрагиваются с точки зрения физики, а уже не философии и такие вопросы, как: в чем природа жизни. "В воде. Именно из нее на 70% состоит каждый из нас", - говорит Людмила Петровна.Муж и жена работают на одной кафедре, помогают друг другу. Людмила Петровна считает, что у этого есть свои плюсы и минусы. Причем плюсов больше и они более очевидны. Например, прибор для магнитной обработки жидкостей - резуль- ^т труда обоих. Научная разработка ™Людмилы Петровны, а воплощение - Виталия Ивановича. "Мои руки, её голова", - смеется он.Преподавание, интерес к науке, ее новостям и проблемным вопросам позволяет поддерживать себя в тонусе и делиться накопленным опытом со студентами.Виталий Иванович прочел огромное количество книг. Не только по специальности. На полках в университетской лаборатории и дома у него очень много редких книг по физике, механике и математике, представляющих ценность для специалиста. Многие из этих книг - воспоминание о студенческих временах. "До сих пор с литературой по физике очень сложно. На Ленинском проспекте в Москве есть Дом научно-технической книги - для нас, ученых, это самый главный магазин страны, - говорит Виталий Иванович. - Недавно, возвращаясь из командировки, заехал на обратном пути в Москву именно в этот магазин - пополнить библиотеку книжными новинками и очень обрадовался - стали переиздаваться старые книги, печататься новые. А то новому поколению совершенно нечего читать .В мире есть вещи, которые, на первый взгляд, не объясняются. Но семья ученых все равно пытается разобраться в их природе с помощью физических законов.А Людмила Петровна уже знает наверняка - если идет с мужем в лес за грибами-ягодами, то над этим лесом в этот день дождя не будет. "Собираем ягоды - начал накрапывать дождик, упало несколько капель и все. Выходим из леса на расстоянии километра - жуткий ливень. Это было не один не два и даже не три раза. Фантастика, но муж может подтвердить .

P.S.: В Тюменском госунивер- 
ситете во время сессии в зачетках 
у студентов-математиков и фи
зиков можно увидеть такую кар
тину - сразу четыре подписи Се- 
михиных. Многие удивляются, а на 
самом деле все просто - их сын вме
сте с женой преподает на кафедре 
информатики математического фа
культета. Так что в ТюмГУ две 
семейные пары Семихиных. Динас
тия продолжается.

"Знаешь, победа всегда вызывает массу мыслей"
(Окончание. Начало на стр.1)- Когда выходишь на сцену, что становится самым важным?- Главное - отрешиться от всех проблем, негативных мыслей. У меня был случай. В составе команды КВН сборной вузов Тюмени ездил в Пермь. Буквально за пять минут до выступления у меня украли куртку из гардероба, а в ее карманах деньги, паспорт, телефон и билет на поезд домой, который отправится через час. Суета. Кто-то вызывает милицию. А нам выходить на сцену. Я натягиваю улыбку и - вперед! Самое главное - собраться.- Творчество невозможно без одиночества?- ... Знаешь, когда пишешь музыку или стихи, необходимо находиться в одиночестве. Процесс творчества - открытие нового в себе. И восприятие творчества другого человека - это тоже открытие. Мира творца и мира самого себя, потому что ты познаешь не только замысел автора, но и у тебя самого возникают ассоциации, варианты развития темы. Процесс творчества часто носит стихийный характер. Мы отмечали с друзьями праздник какой-то. Пошли в магазин за покупками. А Саша Делкус отказался, мол, холодно. Я пошутил: "Тогда тебе партийное задание - написать к нашему приходу песню". Не было нас минут двадцать пять. "Ну, что написал?" - спрашиваю по возвращении. "Написал и музыку даже набросал", - протягивает мне листок со словами и начинает наигрывать мелодию на гитаре. Так родилась песня "Тени тех", мы ее потом даже записали на студии.- На какой известной сцене мира ты хотел бы спеть?- Такие желания меня не посещают. Я вполне реалистично отношусь к своему таланту. В рамках Тюмени я могу сказать свое слово... Да и продаваться не хочу. И под фонограмму петь не хочу. Мне импонирует позиция, принятая за границей, там обязали всех исполнителей заранее предупреждать слушателей концертов, поет ли музыкант вживую или "под фанеру". Потому что люди платят деньги за билеты. Логично, ведь человек приходит на концерт послушать живую музыку, магнитофон он может и дома включить...

- Никогда не хотелось как Бременским музыкантам: гитару в чехол и - в путь?- Были такие планы лет в 16... Сейчас хочется комфорта.Профессионально заниматься вокалом Павел начал в вокальной студии ТюмГУ. Первым и единственным учителем была и остается Елена Игоревна Надеина, вокально-джазовая певица и руководитель вокальной студии университета. Она ставила голос, учила правильно дышать и правильно извлекать звук, переламывала "кухонные" манеры исполнения. Первые месяцы были самыми тяжелыми, приходилось много работать над собой. А в студию Павла пригласили после первой "Ноты", как и остальных ее участников.- Пара смешных историй из жизни вокальной студии...- Расскажу курьезную историю о Людмиле Юрченко. Случай произошел на прошлогодней всероссийской "Студенческой весне". Людмила вышла на сцену, скрестив руки на груди, приготовилась петь. Ей 

ни в коем случае нельзя было открывать секрет - движением рук плащ превращался в крылья. Работники сцены плохо закрепили микрофон на стойке. Пошла музыка, а микрофон начал медленно опускаться ниже, еще ниже... Люда, говоря на жаргоне, не могла спалить фишку. Надо было видеть ее

Елена Надеина с учениками 
Александром Делкусом и 

Павлом Ястребовым

лицо!!! Мы выбежали на сцену, закрутили микрофон.У нас бывают неполадки технического характера. Вот совсем недавно на гала-концерте нынешнего "Дебюта первокурсника" в зал шла музыкальная фонограмма гимна Тюменского госуниверситета, а из колонок, которые стоят на сцене, чтобы мы сами себя слышали, идет гимн и какая-то подложка, что звучит в перерывах между концертными номерами. Соответственно нам идет совершенно другой ритм, другая тональность, а мы поем!!!- Такие достижения, как лауреатство на всероссийской "Студенческой весне”, толкают вперед?- Они подтверждают твой статус. Это своеобразная награда за труд. Знаешь, победа всегда вызывает массу мыслей. Особенно по поводу компетентности жюри. Бывают неприятные случаи, когда половина членов жюри - это люди, которые к музыке не имеют совершенно никакого отношения. На выездных фестивалях играют роль "политические" пристрастия, например, обязательно должен занять призовое место коллектив хозяев площадки.- Какая женщина должна быть рядом с творческим человеком?- Терпеливая и неревнивая. Музыканты - люди сложные и капризные, со своими "фишками" и "заморочками".

ГОСТИНАЯ ь

- Павел, назови музыкальные направления и исполнителей, которые тебе близки.- Слушаю настолько разную по стилю музыку... От джаза до рока. Люблю Николая Носкова, "Pink Floyd", "Пятницу", "Уму Турман". Попсу не приемлю. За хорошими исполнителями далеко ходить не надо. Аня Сафронова, солистка тюменской группы "А.Т.О.М.". Восхищаюсь тем, как человек работает. Сама пишет музыку, на басу играет. Главное, продаваться не хочет. Считает, что пусть на концерт придут 50 человек, но они действительно будут слушать музыкантов.- Если не с музыкой, то с чем свяжешь свое будущее?- Мужчина должен зарабатывать деньги, для девушки карьера не так важна. Я уже пятикурсник, пора устраиваться на хорошую работу, становиться более самостоятельным. Музыка не приносит денег. Вокальная студия университета не поп-коллектив и не зарабатывает своими выступлениями. Эстрадно-джазовый вокал, каким мы занимаемся, никогда не станет настолько популярным, чтобы исполнитель много зарабатывал пением. Буду искать работу, связанную с юриспруденцией. Так часто бывает. Человек пишет музыку, поет, но уходит из творчества в сферу бизнеса, политики. Зарабатывает деньги и снова возвращается. Сорокалетние дядьки играют на гитарах, поют в свое удовольствие, та же тюменская группа "Минута молчания". Не исключено, что и я вернусь к профессиональным занятиям музыкой.Павел много читает. Из любимого - трилогия Толкина "Властелин колец", романы Достоевского и Набокова. "Настораживает плодовитость Донцовой и компании - не люблю подобные книги (хотя это своеобразный способ зарабатывания денег). Еще до того, как вышел фильм, прочитал весь "Дозор". Книга получилась намного лучше, чем кино, так же, как и "Властелин колец" Толкина лучше экранной версии".- Павел, на гитаре играешь, поешь, что еще умеешь делать?- В компьютерах разбираюсь. Люблю готовить.- Твой вид отдыха.- Не люблю большие шумные компании. Природа. Узкий круг друзей. Рыбалка. Шашлык. Раньше вел активную клубную жизнь - два раза в неделю обязательно в "Бэтмен". Сейчас - то ли клубы стали не те, то ли возраст...- Какие качества ценишь в людях?- Честность. Открытость. Не люблю высокомерие и столичную заносчивость. Уважаю личное пространство других и требую внимания и уважения к моему личному пространству.
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ТюмГУ выиграл "Тобольский action" 
Заметки с поля боя

ЛАРИСА СПИЦЫНААНДРЕЙ ВОХМИНЦЕВ
На два дня, 29 и 30 октября, 1 обольск из древней столицы Сибири превратился в столицу интеллектуальную: Тобольский педагогический институт принимал VI осенний чемпионат Тюменской области по интеллектуальным играм. 44 команды из Тюмени, Тобольска, Сургута, Надыма, Ханты-Мансийска, Ишима, Нижневартовска и Ноябрьска приехали бороться за звание са- мых-самых в трех видах интеллектуальных игр: "Что? Где? Когда?", "Брейн-ринг" и "Своя игра". Важной персоной в этот раз стал двукратный чемпион Москвы по "Брейн-рингу", абсолютный чемпион телевизионного "Брейн-ринга" (1995) Алексей Михайлович Корин- ский (г. Москва).

Press any key 
to startЗадолго до официального начала к главному корпусу ТобГПИ начали стекаться геймеры. Местные жители с недоумением поглядывали им 

в след. "Action" начался: оставив сумки в актовом зале, приезжие команды принялись искать столовую, гардероб и другие блага цивилизации. Ориентироваться в лабиринтах Тобольского института помогали любезно нарисованные организаторами стрелочки, заводившие порой в весьма неожиданные места. За углом постоянно оказывался еще один поворот, а в конце темного кирпичного коридора нас ждал бонус - кофейный автомат!Спортивный зал, в котором проходила львиная доля игр, напоминал большой муравейник: повсюду сновали люди, общались, фотографировались, шутили... В этом году обязательным условием чемпионата стало наличие игровой формы у команд. Знатоки подошли к решению этой проблемы со всей имеющейся у них фантазией. То тут, то там мелькали разноцветные ветровки, футболки, бейсболки и шарфы с названиями команд и вузов.Фанфары и приветственная речь главного специалиста департамента по спорту и молодежной политике Тюменской области Павла Белявского возвестили об открытии VI чемпио

ната Тюменской области по интеллектуальным играм. И началось...Играли в спортзале ТобГПИ как в горном ущелье: каждый звук, произнесенный в микрофон, отражался многократным эхом. Ощущений добавляла синица, которая летала туда- сюда, и футбольный мяч, застрявший в самом интересном месте на потолке."Внимание! Вопрос номер один!" - эхом разнесся по залу голос ведущего и немедленно утонул в тишине... Заскрипели ручки и зашуршала бумага... Громовым раскатом прокатилась по залу волна оживленного обсуждения... "Осталось 10 секунд!"... "Время!". Такая знакомая и каждый раз новая схема. Потому что не бывает двух одинаковых вопросов, как нет двух людей, у которых совпадали бы отпечатки пальцев...45 вопросов отыграли за 3 часа, хотя порой казалось, что в минуте всего 30 секунд, а "ласточки" (девушки-секунданты) бегают стометровку. Пакет вопросов оставил неоднозначное впечатление: радовало отсутствие многоходовок, но наличие малоизвестных фактов и откровенно простецких вопросов не придавало пакету шарма. Однако несомненный плюс все же был: в составлении вопросов участвовало более 10 человек из России и Украины. Разные люди - разная логика, поэтому лидеры интеллектуальной гонки постоянно менялись. Еще 30 вопросов на следующий день - и победитель известен: молодая команда ТюмГУ "...слон", которая в последнем туре уверенно оторвалась от преследователей на 2 очка и обошла таких мэтров "Что? Где? Когда?", как сборные "Эквайер" и "Blow mind job" (экс-ТМИЭП). "Слоны" стали настоящим открытием. Команда родилась в начале осени, но ее успех предсказывали все: в ее составе несколько сильнейших игроков других команд. Среди них - Николай Кудашов (МИФУБ) и Евгений Окать- ев (ФИиПН).

"Брейн-ринг" по накалу страстей ничем не уступал "ЧГК". Игра велась по популярной сегодня "швейцарской системе". Лидировавшая весь первый игровой день команда "Северная пчела" начала второй, с двух поражений, и до конца последнего боя даже организаторы не могли представить итоговую турнирную таблицу. В итоге, кубок вновь уехал на север - "Пчела" вырвала победу в последнем, драматичном бое. Третье место заняла команда ТюмГУ "Сливки общества".- Ура!!! Мы не четвертые! - радовалась Ольга Ушакова - Да еще и вторые в студенческом зачете "Что? Где? Когда?"."Своя игра" до самого финала не предвещала ничего неожиданного. Легендарные игроки-тяжеловесы Денис Микшис (ТГИМЭ- УП) и Николай Кудашов (ТюмГУ) как борцы сумо, уверенно шли навстречу друг другу. Финал заставил притихнуть зал на целых 20 минут. "Слоны" нервно расхаживали взад-вперед... И не удивительно, ведь в финале играли 2 представителя этой команды: помимо Николая Кудашова в финал пробился Евгений Окатьев. Исход решился на предпоследнем вопросе. Когда отрыв Кудашова стал недосягаемым, зал разразился овациями! Победа!!!
То save the gameВечером первого дня команды рассредоточились по всему Тобольску. Кому-то повезло больше, и дру

зья приняли их в своих квартирах. Кому-то повезло меньше - пришлось селиться в тобольских гостиница^ Тех и других было примерно одД наковое количество: видимо, половина игроков на случай возможных форсмажорных обстоятельств обзавелась жилплощадью и нужными знакомствами в этом замечательном городе. Разброс цен поражает: от 120 рублей за сутки на станции "Юный турист" до 1800 в "Нефтехимике". ' -
Game overТюмГУ в очередной раз доказал, что его воспитанники в числе самых умных, эрудированных и сообразительных. "Тобольский action" выигран!Большое спасибо за "выбор оружия": родному университету. Наше "оружие" - это, конечно, знания и общее интеллектуальное развитие. В этом году кубок чемпиона области по "Своей игре" уже второй раз ух» дит в ТюмГУ. Это вам не в тир? медвежонка выиграть!Большое спасибо за "дополнительные жизни": нашим проводникам из ТобГПИ. Вовремя встретили, распределили по гостиницам и достойно проводили.И за дополнительные бонусы: чудесные подарки команде "...слон" - резные фигурки из слоновой кости. Хм, двусмысленно...

Р. S. Немного похоже на речь 
награжденного "Оскаром", но ведь 
это так и есть, не правда ди?

С 31 октября 2005 г. начинался учебнотренировочный сбор у студентов Института физической культуры Тюменского государственного университета: Дилары Хусаиновой (группа 1151), КМС Екатерины Сиразеевой (группа 1153), КМС Елены Ретиной (группа 1143), КМС Светланы Абишевой (группа 1132). Они примут участие в Кубке Сибири по аэробической гимнастике, который будет проходить в г. Новосибирске в декабре.1 ноября 2005г. сборная команда ТюмГУ по плаванию выехала на учебно-тренировочный сбор в г. Липецк. В ее составе не только мастера спорта России (Альберт Мальцев, Руслан Поляков, сестры Екатерина и Анастасия Лопаревы, Ирина Балахонова), но и мастер спорта международного класса Елена Карпеева, которая вместе с Максимом Гани- хиным являются кандидатами в сборную России. В Липецке студенты-спортсмены под руководством тренера Игоря Крутикова будут готовиться к Кубку России по плаванию. Лучшие из лучших смогут представить Россию на чемпионате Европы на короткой воде, который пройдет в Италии с 8 по 14 декабря 2005г. 24 - 27 ноября в г. Липецке также состоится Всероссийская Универсиада. 11о словам Игоря Крутикова, у тюменской сборной, костяк которой составляют студенты Института фи

Старты университетских спортсменовзической культуры ТюмГУ, есть шансы быть в призерах.С 22 ноября 2005г. в Петербурге будет проходить Кубок Национальной федерации ушу, в котором примет участие студентка второго курса Института физической культуры Тюменского государственного университета, мастер спорта России Полина Плетнева.С 30 ноября 2005г. начинается учебнотренировочный сбор в г. Сочи у студента Института физической культуры Тюменского государственного университета (группа 1142) Антона Решетникова для подготовки участия в этапах Кубка мира.Со 2 по 7 ноября 2005г. студенты Института физической культуры мастер спорта России Максим Туктуев (группа 1152), мастер спорта России - Александр Кислицин (группа 1143), МС - Иван Норин (группа 1143), приняли участие в первенстве России по грекоримской борьбе в г. 11ерми.Студент 5-го курса ИФК Игорь Лукин с 3 по 15 ноября 2005г. принимает участие в 

учебно-тренировочном сборе по плаванию в г. Зеленогорске среди людей с ограниченными возможностями.С 25 по 30 октября 2005г. в г. Кургане проходил традиционный XXV мемориал П.А.Попова по баскетболу среди мужских команд. Сборная команда ТюмГУ стала бронзовым призером, уступив два места серебряному призеру России среди юношей 1977 годов рождения, сейчас это сильнейшая мужская команда "Автомобилист" г. Кур ган, и Курганскому университету. Тю- менци оставили позади сборные команды городов Катайска, Шадринска, Петропавловска, СДЮШОР г. Кургана и Каменска- Уральского.С 1 по 30 ноября 2005 г студенты ИФК уезжали на учебно-тренировочный сбор в г. Уват для подготовки к участию в первенстве России "Кубок Урала" в г. Новоуральске по лыжным гонкам в составе: КМС Евгений Чернов (группа 1131); Александр Климович (группа 1131); Евгений Олейниченко (группа 1131); КМС Рузиль Чалин (группа 1121); Яна Петунина (группа 1132).

С 1 по 30 ноября 2005г. студенты ИФК принимают участие в учебно-тренировочном сборе по лыжным гонкам и биатлону в г. Ханты-Мансийске в следующем составе: Алексей Локтионов (группа 1142); КМС Роман Сахарчук (группа 1141); Юрий Бузманов (группа 1143); Виктор Казакевич (группа 1143); Станислав Бортников (группа 1111); МС Асия Османова (группа 1142).2 ноября 2005 г. в спортивно-оздоровительном корпусе ТюмГУ состоялось первенство госуниверситета по дартсу. 12 команд факультетов и институтов приняли участие в этом пока редком для россиян состязании. В результате III место с итоговыми очками (И47) заняла команда Международного института финансов, управления и бизнеса, 1151 заработанное очко принесло II место студентам - биологам.Выиграли соревнования с результатом 1163 очка студенты Института государства и права (куратор Н.Ю.Захарова)Чемпионат Европы вадо-кай каратэ проходил в Македонии 29 октября, в нем принимал участие студент 2-го курса Института физической культуры ТюмГУ, мастер спорта Росам Олег Станкевич. Он стал серебряным призер чемпионата Европы в весовой категории до 70 кг.
(Соб. инф.)
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